
Stadt Marienmünster, 22.02.2022 

Haushaltsplan 2022 der Stadt Marienmünster 
                  Haushaltsrede 

Unser Haushalt 2022 ist sehr umfangreich. 
Er ist in Zusammenarbeit aller Fachbereiche sehr 
detailliert aufgestellt. 
Je intensiver wir uns einarbeiten, desto mehr erken-
nen wir, wieviel Arbeit nicht nur in der Erstellung 
des Plans steckt, sondern eben auch, wieviel Aufwand 
in der Bearbeitung aller Fachbereiche im Laufe des 
Jahres dafür aufgebracht werden muss. 

Deshalb sei gleich zu Beginn an dieser Stelle allen 
Mitarbeitern der Verwaltung, einschliesslich Fachbe-
reichsleitern und Bürgermeister, auf das herzlichste 
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für Ihren Einsatz gedankt, und dafür, dass wir wirk-
lich immer auf unsere Nachfragen hin, eine zeitnahe 
erklärende Antwort erhalten. 

Da das mit Sicherheit sehr viel zusätzliche Zeit in 
Anspruch nimmt, bitten wir alle Fraktionen, die 
meisten ihrer Fragen schriftlich zu stellen. So kön-
nen die Mitarbeiter entsprechend ihrer Zeit, die 
passende Antwort zurück schreiben, die wir dann 
wiederum an unsere Fraktionsmitglieder weiter leiten 
können. 

Unsere Investitionen toppen in diesem Jahr die von 
2021. 

Es gibt viele Bereiche, die wir nicht zurückstecken 
können, wie die Kreisumlage, Sozialleistungen, Was-
serversorgung, Kosten, die Kinder und Jugendliche 
betreffen, obwohl gerade diese hinten an stehen. 

Die Einbeziehung der Jugend in die Politik wird die 
beste Voraussetzung für die Berücksichtigung ihrer 
Wünsche. Beginnen wir, die Jugend partei-unabhän-
gig in die Gestaltung von Marienmünster mit einzube-
ziehen, ein Jugend Gebäude in Vörden, Beteiligung an 
politischen Entscheidungen! 

Bedingt durch politische Fehlentscheidungen bezüglich 
der Sportstätten im Vorfeld haben wir jetzt in die-
ser Legislaturperiode die Folgen zu tragen, nämlich 



die Mehrkosten einer 45%en Förderung plus der all-
gemeinen Kostensteigerung. 

Wir sollten gemeinsam daran arbeiten, dass so etwas 
nicht mehr passiert! 

Wir möchten positiv hervorheben, dass wir bisher 
gemeinsame politische Entscheidungen in wichtigen 
Bereichen erreicht haben, wie E-Fahrzeuge Bauhof, 
PV-Anlagen auf öffentlichen Gebäuden, Carsharing, 
Gemeinwohl-Bilanz und der Ausgleichsfond für ökolo-
gische Projekte! 

Weitere Investitionen sind für unsere Zukunft erfor-
derlich: Themen wie Artenschutz, Naturschutz,Kli-
maschutz, Jugend, Kinder. 
Es ist sehr schwierig, hier die richtige Reihenfolge 
zu finden. 

Kinder und Jugend sind unsere Zukunft : 

Jegliche politische Entscheidung, die wir treffen , 
muss unter Berücksichtigung des zukünftigen Genera-
tionenwandels getroffen werden. 
Wir geben unser Votum nicht dafür ab, dass es uns 
in Zukunft einfach nur gut geht, oder wir anderen 
einen „politischen Gefallen“ tun wollen, sondern da-
für, dass die späteren Generationen ein lebenswertes 
Leben führen können, und das bedeutet auch : Ab-



striche machen, nicht immer nur besser und mehr, 
sondern bedachter, zielführender für die Zukunft. 

Lassen Sie uns das als Gemeinschaftsaufgabe meis-
tern! 

Was wir z.B. beeinflussen können, ist die Wegberei-
tung für einen Bevölkerungszuwachs. 

Wir können beobachten, dass das Interesse, vor al-
lem der jungen Menschen, daran wächst, Ihren Le-
bensraum in den ländlichen Raum zu verlegen. 
Wir bieten hervorragend ausgestattete Kitas, wir 
können eine „Vorführ-Grundschule“ bieten, wir müs-
sen daran arbeiten, das gesundheitlich/medizinische 
Angebot, den Einzelhandel, die Firmen, und alles, 
was dazu gehört, aufrecht zu erhalten und Anreize 
zur Weiterentwicklung zu bieten. 

Dabei ist unverzichtbar, Bauplätze und Wohnraum zu 
bieten! Wir haben die Möglichkeit, lasst sie uns beim 
Schopfe fassen! 

Für uns ist es wichtig, dass wir gemeinsam mit Weit-
blick in die politische Zukunft schauen! 



Dafür wünschen wir uns allen viel Kraft und die 
Überwindung der politischen Selbstdarstellung. 

Vielen Dank! 

Jutta Fritzsche    Rainer Neumann                 
Fraktionsvorsitzende        stellv. Fraktionsvorsitzender  


